

J. CONGRESO LOCAL

Congreso de CDMX alista tres periodos extraordinarios

Buscan llevar a la Constitución **apoyos a las unidades habitacionales**; van por nueva Ley de Bienestar Social

OMAR DÍAZ

La presidenta de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso de la Ciudad de México, Martha Ávila, informó que realizarán tres periodos extraordinarios de sesiones antes de que termine esta 2 Legislatura; el primero de ellos se realizará este jueves 13 de junio.

En entrevista con EL UNIVERSAL, detalló que en el periodo extraordinario de este jueves discutirán, entre otros temas, el garantizar en la Constitución una asignación presupuestal anual para el mantenimiento y mejoramiento de las unidades habitacionales; la constitucionalización del sistema de comedores públicos y comunitarios, y la expedición de una nueva Ley Ambiental y algunas reformas a la Ley de Residuos Sólidos de la Ciudad de México.

Además, retomarán la Ley de Bienestar Social, cuyo análisis se detuvo en la última sesión del periodo ordinario “por algunas cuestiones que había que tratar con los diferentes grupos parlamentarios para que pudiéramos llegar a consensos y poder avanzar en esta ley”.

La morenista indicó que los otros dos periodos extraordinarios se harán el 3 y 17 de julio.

Sobre la Ley de Bienestar Social aclaró que no se busca que las alcaldías dejen de operar programas sociales, sino evitar la duplicidad de las ayudas.

“Eso era un asunto de interpretación que le estaba dando la oposición, porque en la Constitución, ahí señala que las alcaldías tienen que implementar programas sociales. Lo único que se plantea en la Ley es que

haya una coordinación con el Gobierno para no repetir bene-

ficiarios en los programas sociales”, precisó.

Por ejemplo, dijo, en Iztapalapa se ofrecía el programa Mercomuna, el cual no apoyaba a los adultos mayores porque este sector de la población ya recibía un programa social.

“Se busca no duplicar ayudas, y que esto sirva para que los programas de alcaldías cubran más bien esta parte que está descubierta, y que a lo mejor no tienen apoyo federal o del gobierno de la Ciudad”, expuso.

En este sentido, el coordinador de los diputados locales del PAN, Federico Döring, advirtió que esta semana se consumará una “traición” al electorado de Morena en la Ciudad de México, que voto por ellos con la esperanza de que los programas sociales continuarían, pero no será así.

“En próximos días se discutirá en el Congreso local un dictamen del gobierno central en donde se busca que se cancele la política social que reciben millones de capitalinos de las alcaldías, que van desde ayudas económicas, becas, vivienda, calzado, emprendurismo, entre otros aspectos necesarios de la vida diaria”, señaló.

Sostuvo que el pasado 2 de junio hubo capitalinos que votaron por Morena en agradecimiento a los programas sociales, pero ahora se quitó la máscara. ●

13

DE JUNIO Y 3 Y 17 DE JULIO

las fechas en las que se plantea llevar a cabo los periodos extra.





LUIS CAMACHO EL UNIVERSAL

Antes de que termine la actual Legislatura los diputados serán convocados a sesionar de forma extraordinaria, este jueves 13 de junio, así como los días 3 y 17 de julio.



Aprueba Jucopo tres periodos extras de sesiones para sacar reformas relevantes

UNO SERÁ MAÑANA Y DOS EN JULIO

Entre ellas, una sobre comedores públicos comunitarios, y otra, para dar mantenimiento a conjuntos habitacionales de interés social

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Tres reformas —dos de orden constitucional— fueron apuradas en comisiones del Congreso de la Ciudad de México, cuyos legisladores aprobaron la realización de tres periodos extraordinarios, uno mañana y dos en julio.

En el primero se discutirá la creación de un sistema de comedores públicos comunitarios, el cual garantiza costos mínimos o gratuitos para las personas usuarias, pues, de acuerdo con cifras del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, aproximadamente 1.2 millones de personas en la capital viven con carencias a causa del limitado acceso a la alimentación.

Otra reforma garantiza un presupuesto público anual para el mantenimiento y conservación de unidades habitacionales, particularmente las de interés social, pues en la actualidad no se garantiza su intervención, debido a que se ha justificado que se trata de propiedad privada.

Asimismo, se analizará la penalización en los casos en los que se haga uso de violencia física, sicoemocional, moral o amenazas en contra de los pasajeros de un vehículo en presencia de niños o adolescentes.

En la sesión de este jueves también se prevé discutir la nueva ley ambiental de la Ciudad de México.

“Aunque nos exploten”

La Junta de Coordinación Política aprobó otros dos periodos extraordinarios de sesiones para discutir los dictámenes que quedaron rezagados en los meses recientes debido a la falta de trabajo legislativo; lo anterior valió la frase: “aunque nos exploten mucho”, de la vicecoordinadora de Morena, Guadalupe Morales.

El segundo periodo extraordinario está programado para el 3 de

julio, a fin de aprobar un dictamen constitucional y la ley orgánica del Poder Judicial capitalino para aumentar de 70 a 75 años la edad de jubilación de jueces y magistrados locales, y la develación en letras de oro de la leyenda “Poder Judicial de la Ciudad de México”.

El tercer periodo será el 18 de julio, cuyos asuntos serán acordados por los coordinadores de los grupos y asociaciones parlamentarias, y serán enlistadas en un anexo que será publicado en la *Gaceta Parlamentaria*.



▲ Legisladores del Congreso capitalino aprobaron realizar tres periodos extraordinarios de sesiones para discutir dos reformas de orden constitucional;

una la realizarán este miércoles, y las otras dos, el 3 y el 18 de julio. Foto Congreso de la Ciudad de México



Nuevo gobierno debe incluir al turismo en la transformación: Javier Puente

BERTHA TERESA RAMÍREZ

La capital del país es considerada como una de las 10 ciudades con mayor potencial turístico del mundo; sin embargo, desde la desaparición de facto del Fondo Mixto de Promoción Turística, ha dejado de captar turistas, señaló Javier Puente, nuevo presidente de la Asociación de Hoteles de la Ciudad de México (AHCM), pero “estamos seguros de que el nuevo gobierno entenderá que su transformación también es la del turismo”.

En conferencia de prensa apuntó que la asociación se prepara para una de sus transformaciones más importantes en sus 85 años de historia; sin embargo, “el reto no es fácil, aunque durante el año reciente hemos visto cómo se recuperan los números de turistas prepandemia, pero la ocupación, con 62 por ciento estimado para 2024, y la tarifa siguen 10 por ciento abajo, cuando la tendencia debería estar 10 por ciento arriba respecto de 2019”, indicó.

Esto, a pesar de que la Ciudad de México está de moda como destino turístico “con 38 por ciento de crecimiento en el número de camas, entre hoteleras y de departamentos turísticos”, por lo que “vivimos en un destino en crecimiento acelerado”, consideró.

Ante ello, expuso la necesidad de ejercer 480 millones de pesos recaudados durante 2023 por el impuesto de hospedaje. Detalló que ese año se ejercieron sólo 120 millones de pesos en promoción turística, de un estimado de 600 millones que se recaudan por este impuesto al año, con base en la ocupación, tarifa promedio y el porcentaje de impuesto recaudado.

Demanda regular oferta de departamentos de hospedaje

En esta cifra no está considerado 5 por ciento que recaudan los departamentos turísticos, que representan 50 por ciento de la oferta de hospedaje en la ciudad, añadió.

Acompañado de Rafael García González, quien concluyó su gestión como presidente de la asociación, señaló que el destino turístico ha cambiado para siempre. Según cifras oficiales, son más de 14 millones de turistas en hoteles, pero son 27 millones en casas de familiares y departamentos turísticos, agregó, por lo que “tenemos la obligación de incorporar a la oferta regulada los departamentos que cumplen con la ley promovida por el Congreso de la Ciudad de México”.

Añadió que en las próximas semanas trabajarán junto con el gobierno de la ciudad para establecer las líneas de trabajo del reglamento para departamentos turísticos.



COMUNIDAD**Se preparan para la transición en la CDMX**

Martí Batres, mandatario capitalino, y Clara Brugada, jefa de Gobierno electa, se reunirán hoy para alistar el relevo en la Ciudad de México. / 22

TRANSICIÓN

Brugada se reúne hoy con el jefe de Gobierno

Batres ha reiterado que el cambio de gobierno será terso, debido al proyecto común que tienen

POR HILDA CASTELLANOS
hilda.castellanos@gimm.com.mx

La primera reunión entre el mandatario capitalino, Martí Batres, y la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, está prevista para hoy en el Palacio del Ayuntamiento.

Asimismo, el equipo de Brugada mencionó que luego de la reunión, se llevará a cabo una conferencia de prensa en el Salón Francisco Zarco.

La tarde de ayer, Batres anunció que ya habían comenzado con el proceso de transición y que sus secretarios particulares estaban reunidos para afinar los detalles del primer encuentro.

Luego de poner en marcha los tres últimos convoyes que se adquirieron para el Tren Ligerero Tasqueña-Xochimilco, el jefe de Gobierno afirmó que los secretarios “van a platicar del día, hora y características”.

En días pasados, Batres consideró que el cambio de gobierno se daría de forma sencilla, debido a que Brugada y él comparten el mismo proyecto para la ciudad y el país.

“Podemos advertir que será una transición bastante sencilla en virtud de que hay una cuestión muy importante que nos ayuda a este proceso de transición, y es que compartimos el mismo proyecto de ciudad y de país”, mencionó el domingo pasado.

Asimismo, recordó que la ley no establece una forma específica para llevar a cabo la transición, por lo que se basarán en los precedentes que tienen.

Por otra parte, rechazó pronunciarse respecto a si ha sido invitado por la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, para integrarse a su gabinete.

“Estamos en funciones de aquí hasta el 4 de octubre y son muchos días, entonces hay mucho trabajo. Como decía el otro día, tenemos todavía muchas cosas en la chistera, además del informe” que presentará el próximo 16 de junio al cumplirse un año de su arribo al Antiguo Palacio del Ayuntamiento.

Batres ha reiterado que en los más de 100 días que aún le quedan al frente de la Ciudad de México se llevarán a cabo inauguraciones de obras y reformas legislativas.

Asimismo, mencionó que hasta ahora ningún otro de los funcionarios de su gobierno, le ha informado que busque dejar su cargo, como recientemente sucedió con Luz Elena González, exsecretaria de Finanzas.

González se sumó “a otras tareas” de la Cuarta Transformación, como indicó el propio Batres.

EL DATO**Trabajo continúa**

El jefe de Gobierno, Martí Batres, manifestó que en lo que resta de la administración realizará inauguraciones de diversas obras y enviará propuestas de reformas al Congreso de la Ciudad de México.



Foto: Especial

El encuentro entre el mandatario capitalino y Clara Brugada se llevará a cabo en el Palacio del Ayuntamiento.

